

10月の予定 (予定を変更することがあります)

- 10月1日(月) 新人各種大会壮行式
- 3日(水) 新人各種大会, 給食なし
- 4日(木) テスト前放課後活動なし~9日
- 5日(金) 全校朝会
- 9日(火) 定期テスト②
- 10日(水) 定期テスト②, 選択遠足集会
- 11日(木) 市科学研究発表会
- 15日(月) 漢字力テスト, 田沢幼稚園訪問(3-1)
- 16日(火) 生徒集会, 田沢幼稚園訪問(3-3)
健康教室(2年生)
- 17日(水) 選択遠足集会
- 18日(木) 上越地区駅伝競走大会(板倉中)
- 19日(金) 選択遠足
- 20日(土) 英語検定(AM)
- 22日(月) 全校朝会, 田沢幼稚園訪問(3-2)
- 23日(火) 第1回上進連テスト
- 25日(木) 職業講話(4限), 1年生職場見学(PM)
- 27日(土) 創立60周年記念行事
- 29日(月) 27日の代休
- 30日(火) 生徒集会, 計算力テスト

キャリア教育を進めています

- 10月 3年生幼稚園訪問体験学習
技術・家庭の保育学習と兼ね、福祉・保育の体験学習を行います。
- 10月25日(木) 4限 職業講話
地域で働く方々に来校していただき、生きること、働くこと、社会人としての心得など、体験を交えてお話していただきます。
保護者の皆様もぜひご来校ください。
- 10月25日(木) 午後 1年生職場見学
地域の職場を訪問し、見学やインタビューを行います。自分たちの足、目、耳で情報収集をし、それをまとめます。
- 11月12日(月)~16日(金) 2年生職場体験学習
5日間の職場体験学習です。地域の職場で仕事の体験をします。長期の体験を通して、色々な発見や成長が期待されます。



糸魚川市立青海中学校

「青中だより」

9月号

9月号平成19年9月28日発行
糸魚川市大字寺地1160
ホームページ
<http://www.sc.city.itoigawa.niigata.jp/~omi-hs/>

目次

| | |
|--------------------------------------|--------|
| 学力向上対策 | 1 |
| 体育祭特集 準備から当日まで リーダーのコメント 結果 | 2 3 |
| 10月の予定 お知らせとお願い | 4 |

青中生の学力向上のために

~全国標準学力検査の結果を受けて~

市内小中学校で、4月に全国標準学力検査を実施しています。今年も1学期に生徒一人ひとりに結果が通知されましたが、個別シートに書かれているアドバイス等に十分目を通されたでしょうか。

青海中学校では、このテストの結果を基に、各教科部で学年別学力分析を行いました。学年の傾向だけでなく、正答率(正解した生徒数の割合)の低かった分野についてその原因を探り、今後の学習指導の重点的な課題として対策を検討しました。2学期の授業やテストの内容など、改善の策を講じていきます。その内容についていくつか紹介をします。

<2年生国語>

文の構造理解を苦手とする生徒が多い。品詞や文の成分について十分な定着の学習が必要。対策として、単語カードを使いながら単語同士の組み合わせによって文が成り立つことを分かり易く学習する。また、理解できた後の練習問題を繰り返すことで、確実な理解ができるようにする。その他に、教科書本文(説明文など)にラインマーカーを用いて文の性質別に色を付けるなどして、視覚的に理解しやすい方法を用いる。

<3年生英語>

ほぼ全領域において、全国平均より落ち込んでいる。プリントを中心に表現方法についての基礎基本の確実な定着を図ってきたが、学習全体の割合でみてコミュニケーション活動が少なかったことが原因のひとつ。対策として伸び悩んでいる生徒や苦手意識の強い生徒、さらにレベルアップしたい生徒など、一人ひとりに応じた多様な課題を作る。単語、基本文の確実な定着のために、授業中の練習活動を取り入れる。また基礎テストに向けた学習の強化をする。

教科によって家庭学習課題の見直しを行っています。自分が克服したい内容、さらに伸ばしたい分野などをよく知り、目標をもった家庭学習ができるように工夫を凝らします。例えば、数学の持ち帰り自由学習プリントをレベルに応じた一層の充実を進めるなどしています。やらされている学習から自分の意志で行う学習につなげられるように支援をしていきます。

| | 青海中1年 | 青海中2年 | 青海中3年 |
|----|-------|-------|-------|
| 国語 | 53.7 | 53.3 | 51.3 |
| 社会 | 52.4 | 50.3 | 52.5 |
| 数学 | 53.4 | 50.4 | 52.5 |
| 理科 | 52.9 | 52.1 | 53.1 |
| 英語 | - | 48.9 | 48.9 |
| 合計 | 53.1 | 51.0 | 51.6 |

全国標準学力テスト(NRT)結果 H19年4月実施
(数値は偏差値の平均です。全国水準が50.0)
※この学力検査結果は、学力の一側面を測定した物です。

| | 市内1年 | 市内2年 | 市内3年 |
|----|------|------|------|
| 国語 | 53.1 | 51.5 | 51.1 |
| 社会 | 53.2 | 50.8 | 51.6 |
| 数学 | 52.6 | 48.8 | 49.1 |
| 理科 | 53.1 | 49.9 | 49.7 |
| 英語 | - | 47.1 | 46.7 |
| 合計 | 53.0 | 49.6 | 49.6 |

<参考 市内中学校の平均>

吹奏楽部定期演奏会のお知らせ

9月30日(日)に青海中学校吹奏楽部の定期演奏会が行われます。ただ今、練習も佳境に入り、部員の緊張感、意気込みは最高潮を迎えています。すばらしい演奏を味わい、楽しい一時を過ごしませんか。ぜひ足をお運びください。

第32回 定期演奏会

期日 平成19年9月30日(日)

開場 13:00 開演 13:30

会場 青海総合文化会館 きららホール

秋の交通安全運動を終えて

生徒の登校時間にあわせて、交通安全立哨指導を行いました。PTA役員のご協力もいただきました。おむね交通ルールを守り、安全に登校できているようです。ただし、以下の点が問題として上がりました。

自転車と並進する。ヘルメットのあごひもがゆるい。雨天時カッパ等を着用せず自転車で登校する。登校時間が遅い。あいさつの声が小さい、あいさつが返ってこない。などです。また、朝の通勤ラッシュに伴い、山添神社の交差点など、線路側に曲がる車との接触が危惧されます。車の動きに十分気をつけて横断しましょう。命にかかわる大切なことです。

地域住民の方からも登下校マナーのよくない点を御指摘いただいています。生徒には、安全面だけでなくマナー・エチケットについて、今一度考えてほしいと願っています。学校での指導や意識の向上を今後も継続していきます。

校外での学習に向けて

職場見学、職場体験学習、選択遠足など、2学期は校外学習が多く予定されています。地域のみなさんと触れ合う機会でもあり、新たな交流や発見を自己の成長に生かしてほしいと思います。また、職場での学習に際し、働くことや自立することなど、大人の体験・経験を交えてお話してみてもどうでしょうか。ご家庭でぜひ話題にしてみてください。

各種大会・コンクールの結果、1学期末アンケートの結果は、スペースの都合により次号にて報告させていただきます。ご了承ください。



各種大会の表彰



資源物回収 ご協力ありがとうございました

熱く燃えた体育祭



パネル賞 青团



前日までの荒天が過ぎ去り、涼しい秋の日がやってきました。徐々に熱気を帯びてきた各団の生徒たちは、この日ピークを迎えました。大勢の地域の皆さんが見守る中、バラエティに富んだ競技が繰り広げられ、リーダー生徒を中心に声を枯らさんばかりの応援が飛び交います。

熱い戦いの結果、優劣はついたものの、どの団の生徒もすがすがしい表情で一日を終えられたようです。また、委員会を中心とした競技運営、全体進行など、一人ひとりが自分の役割をしっかりと果たしていました。

青团 「なかなかみんなをまとめられませんでした。葵波団の人たちは皆いい人ばかりで、自分たちからまとまってくれました。その結果、優勝できたし、みんなとオッパッピーできました。1-3, 2-3 3-2のみんな、ついてきてくれてありがとうございました。」

団長 香坂 俊介
「僕は、団長頼りでみんなをまとめられませんでした。本番はみんなのおかげでとても楽しい体育祭になりました。最高の思い出です。本当にありがとうございました。」

副団長 滝川 哲盤
「本番は、半分練習の成果、半分ノリでがんばりました。かわいい衣装を作ってくれた衣装係、楽しいダンスを考えてくれたダンス係、かっこいいパネルを作ってくれたパネル係、そして、ついてきてくれた葵波団のみんなに感謝です。本当にオッパッピーでした。ありがとうございました。」

副団長 山崎恵梨子
「本当に前日までダンスが完成しなくて大変でした。最後まで踊ってくれてありがとうございました。」

ダンス長 杉本 晴一
「団のテーマに少しでも近づくようにたくさん布やレースを付けました。衣装賞は取れなかったけれど、自分たちが満足できるものが作れたのでよかったです。来年は、決められた期間を守り、それ以上伸ばさないようにしてほしいです。また、団長たちの意見も大切ですが、もう少し衣装係に任せられるようにしてほしいです。」

衣装長 和泉 有紀
「頼りないパネル長だったけれど、みんなのおかげで賞を取ることができました。本当にありがとうございました。」

パネル長 沢田加奈



衣装賞 赤団



黄団 「みんな暑い中一生懸命頑張ってくれたお陰で、最高の思い出に残る体育祭になりました。ありがとう。」 **団長 松倉 裕和**
「副団長として団のみんなをまとめたりするのはとても大変だったけれど1-2, 2-1, 3-3のみんなが団結して、最高の体育祭にすることができました。みんなありがとう。」 **副団長 竹澤 佳臣, 建部 里菜**
「暑い中だったけど、みんな頑張って踊ってくれました。そのお陰でダンス賞を取ることができました。感謝しています。ありがとう。」

ダンス長 古市 達也
「暑い中、みなさんが頑張ってくれたのでよい衣装ができました。ありがとうございました。」 **衣装長 河治実紗生**
「パネル賞は取れなかったけれど、自分たちが描ける最高のパネルができたのでよかったです。みんなありがとう！」 **パネル長 上原 諒輔**

赤団 「みんながよくがんばってくれたからよかったです。最後の体育祭で幼児レースに出たのはよい思い出になりました。」

団長 藤浪 孝峻
「練習をがんばり、応援賞を取れてうれしかったです。そして、副団長としてみんなをまとめられてよかったです。優勝はできなかったけれど、楽しく最高の体育祭になりました。」

副団長 渡辺喜久子
「なんだかんだいっても、みんな真面目にできたのがよかったです。」

副団長 大津 勇介
「賞は取れなかったけれど、楽しくダンスができ、最後のやぐらもうまくいってよかったです。」

ダンス長 竹之内優汰
「衣装を応援団のみんなに喜んでもらえてうれしかったです。そして、賞を取れたことが一番うれしかったです。」

衣装長 山岸 あい
「賞は取れなかったけれど、今までで一番楽しい体育祭になりました。」

パネル長 成松 諒一



ダンス賞 黄団



応援賞 赤団



競技賞 青团
総合優勝 青团